

La ciencia se ahoga en burocracia

Investigadores critican la parálisis del CSIC **PÁGINA 43**



Un quijote contra la ignorancia

Pérez-Reverte evoca a Cervantes en Guadalajara (México) **PÁGINA 44**



El empleo no declarado en España representa un 18,6% del PIB, según Randstad

#tendencias360
www.randstad.es/tendencias360



El PP impide que el Congreso debata la reforma constitucional

Los socialistas habían pedido la creación de una comisión con la participación de expertos

ANABEL DÍEZ
Madrid

El PP tardó solo hora y media en rechazar la oferta del líder socialista, Pedro Sánchez, de crear una subcomisión en el Congreso de los Diputados para debatir la re-

forma de la Constitución, con la participación de todo tipo de expertos. Después de que Sánchez registrara la solicitud e informara de ella al presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, el secretario general del Grupo Popular en el Congreso, José Antonio Bermúdez de Castro, dijo en rueda de prensa que no considera la propuesta "oportuna y necesaria" y la calificó de "unilateral". Posteriormente, el secretario general de los socialistas admitió que Rajoy le había avanzado su negativa en conversación telefónica.

El PSOE aprovechó ayer el día de puertas abiertas en el Congreso y el Senado para pedir de ese modo "la actualización" de la Constitución y dar respuesta a las "tres graves crisis" que vive España: la integridad territorial del Estado y el desafío soberanista en Cataluña; la sostenibilidad del Estado de Bienestar y la corrupción. Ante la negativa del Partido Popular, Sánchez criticó que el Gobierno "se niegue a hablar para buscar soluciones a varias crisis, entre ellas, la de convivencia". **PÁGINA 14**

BARÓMETRO DEL CIS

La preocupación por la corrupción se dispara en solo un mes

Entre los problemas que inquietan a los ciudadanos, la corrupción ha crecido notablemente en las pasadas semanas. Un 63,8% de los encuestados en el último barómetro del CIS, realizado en octubre, lo considera el principal problema, frente al 42,7% registrado en septiembre. Solo el paro se sitúa por encima, con un 77%. **PÁGINA 16**

Los clubes de fútbol que amparen a ultras podrían bajar de categoría

Los organismos que rigen el fútbol español —el Consejo Superior de Deportes, la Liga y la Federación— acordaron ayer castigar con dureza a los clubes que apoyen a los violentos. Se enfrentarán a sanciones que van desde el cierre de los estadios hasta el descenso de categoría. **PÁGINAS 56 Y 57**
EDITORIAL EN LA **PÁGINA 36**

Bankia engañó a cientos de miles de inversores en su salida a Bolsa

Los peritos judiciales del Banco de España emiten sus informes

MANUEL ALTOZANO
IÑIGO DE BARRÓN, Madrid

Los dos peritos judiciales del caso Bankia emitieron ayer sendos informes en los que cuestionan la validez de las cuentas de la entidad y la limpieza del proceso de su salida a Bolsa en 2011. Así, dejan en difícil situación a su expresidente Rodrigo Rato y al resto de imputados. Los expertos designa-

dos por el Banco de España a petición del juez concluyen que Bankia salió a Bolsa con unas cuentas maquilladas que no reflejaban su situación. El proceso de fijación del precio al que compraron 347.388 inversores estuvo condicionado por órdenes de compra de empresas ligadas a Bankia, algunas de las cuales vendieron a los pocos días y esquivaron las pérdidas que sufrieron los

inversores que mantuvieron sus títulos. Los informes cuestionan además el papel del auditor, Deloitte, y las cuentas de Bankia de 2011, incluso las que reformuló tras llegar en 2012 su actual presidente, José Ignacio Goirigolzarri. También sostienen que Rato y otros directivos tuvieron ánimo de ocultación de las tarjetas opacas. **PÁGINAS 28 Y 29**

EDITORIAL EN LA **PÁGINA 36**



UN GRAN ATAQUE ISLAMISTA REABRE A PUTIN EL FRENTE DE CHECHENIA. Un ataque islamista en Grozni, en el que murieron diez agentes, marcó ayer el discurso anual de Vladimir Putin ante la élite política rusa. En la imagen, la devastación de un mercado tras la ofensiva. / ELENA FITKULINA (AFP) **PÁGINAS 3 A 5**

SENSO *Logia*
El sentido del Vino

Fuentespina Selección
Reserva del Duero

Descubre más en:
WWW.FUENTESPINA.COM

La indignación racial prende en Harlem

Protestas en Nueva York contra los abusos policiales a los afroamericanos

VICENTE JIMÉNEZ
SANDRO POZZI, Nueva York

Las protestas raciales se multiplican en Nueva York. La exoneración por parte de un gran jurado de Daniel Pantaleo, un policía de 29 años que mató al afroamericano Eric Garner, de 43, el pasado mes de julio al aplicarle

una llave de estrangulamiento prohibida en una detención en plena calle, ha provocado una gran inquietud en Harlem, un barrio neoyorquino de mayoría negra. Allí, los vecinos se organizan y salen a las calles para pedir justicia social en un país que creía que sus heridas raciales estaban ya curadas. **PÁGINA 6**